



Il n'y a pas longtemps, pour taper un texte, il fallait une machine dactylo ; pour prendre une photo, il fallait un appareil ; pour écouter les infos ou la musique, il fallait une radio ; pour expliquer un mot, il fallait un dictionnaire ; pour se procurer un livre, il fallait aller dans une librairie ; pour passer un coup de fil, il fallait trouver un téléphone ...

Toutes ces solutions étaient distantes, peu disponibles et peu accessibles.

Aujourd'hui, ces fonctions sont assurées par un seul appareil logé dans notre poche.

Mais, en général, elles ne sont pas mises à profit convenablement.

Les fonctions de cet appareil les plus utilisées sont celles qui disséminent l'ignorance et la haine.

À l'époque, pour taper un texte, il fallait une machine dactylo ; pour prendre une photo, il fallait un appareil ; pour écouter les infos ou la musique, il fallait une radio ; pour expliquer un mot, il fallait un dictionnaire ; pour se procurer un livre, il fallait aller dans une librairie ; pour passer un coup de fil, il fallait trouver un téléphone ...

Toutes ces solutions étaient distantes, peu disponibles et peu accessibles. Aujourd'hui, ces fonctions sont assurées par un seul appareil logé dans notre poche. Mais, en général, elles ne sont pas mises à profit convenablement. Les fonctions de cet appareil les plus utilisées sont celles qui disséminent l'ignorance et la haine.

Nouvel épisode de la série Héritages



- Il n'y a pas que le climat qui change
- Le Maroc pour tous les marocains
- Ce ciment qui enserre
- Jumelages et émulation

[Lire Héritages 18 »](#)

Les écrits de nos jeunes

Cette semaine, les participants MAHIR ont écouté le podcast de France Culture "[Les chemins de la philosophie](#)" avec comme invité le philosophe Ali Benmakhlouf. Découvrez leurs écrits.



Zakaria Ghouli, 28 ans
Participant MAHIR

La philosophie en langue arabe a donc connu, au Moyen Age, un développement sans précédent... Ali Benmakhlouf insiste sur «langue arabe» (et non pas simplement «arabe»), car de nombreux philosophes étaient en fait originaires de la Perse comme Ibn Sīnā (Avicenne) ou al Rāzī, ou de l'Asie centrale, comme Al-Fārābī.

[Texte intégral »](#)



Hiba Bennis, 22 ans
Participante MAHIR

La philosophie arabe, comme la philosophie chinoise et comme bien d'autres, est l'une des voies d'accès à l'histoire intellectuelle de l'humanité. Mais malheureusement, plusieurs de ses œuvres les plus connues ont fini par sombrer dans l'oubli, par manque de préservation et de traduction.

[Texte intégral »](#)

L'actualité de nos centres



Parution de la 7ème édition du magazine M Mag

[Consulter »](#)



Lina9rae est sélectionné au Global Impact Hackathon, Arizona State University

[En savoir plus »](#)



3e édition du concours de storytelling "HIKAYAT" à MAHIR

[Voir la vidéo »](#)



Découvrez les activités de la 6e semaine à MAHIR

[Consulter »](#)

Partage entre les jeunes de nos programmes (Décembre 2019)



Éditions précédentes de notre newsletter :

[302](#) - [301](#) - [300](#) - [299](#) - [298](#) - [297](#) - [296](#) - [295](#)

Suivez nous :



QUARTIER ILLIGH 2 - C33 | AGADIR - MAROC | BOITE POSTALE : 80 000



TÉLÉPHONE : +212 (0) 5 28 82 63 33
EMAIL : connectinstitute.agadir@gmail.com

Blog de Taha Balafrej

Fondateur de Connect Institute et directeur de MAHIR Center à l'UM6P

<http://tahabalafrej.com/>